



Informe Semanal 268

8 de junio de 2007

Sumario

- [Se exigió al Gobierno control a petroleras y garantías en provisión de gasoil](#)
- [Federación Agraria advirtió sobre aumentos en el precio de la carne](#)
- [Federación Agraria presente en Agroactiva](#)
- [Se reunió el Consejo Directivo Central de la FAA](#)
- [Se realizó el plenario del Distrito VI](#)
- [Mendoza: FAA en las movilizaciones contra la minería contaminante](#)
- [Río Cuarto hará un importante acto durante la Marcha](#)
- [Biodiesel: una buena alternativa para los productores](#)
- [Relaciones Internacionales: la FAA participó de la VII REAF](#)
- [Se reunió la Mesa Directiva de COPROFAM](#)
- [FAA en la prevención y erradicación del trabajo infantil](#)
- [Actividades de Renatre por el Día Internacional Contra el Trabajo Infantil](#)
- [La Pampa: puesteros de 25 de mayo siguen peleando por sus tierras](#)
- [Greenpeace organizó un "relojazo" en el Día del Medioambiente](#)

Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:

www.diariolatierra.com.ar

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105.5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañas** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

BUENOS AIRES: **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Juev y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cuelelli • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 87,9 • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** •Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3 **TUCUMAN:** • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • San José de Metán Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • General San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • Villa Regina FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

Del 25 al 28 de junio, en todo el país:
**"Marcha Nacional por el desarrollo rural
y los pueblos del interior"**
Organiza FAA en el 95° aniversario del Grito de Alcorta

Gestiones de FAA ante la falta de combustible

Se exigió al gobierno que controle a petroleras y garantice provisión de gasoil

El jueves 7 de junio, la Federación Agraria solicitó una audiencia "urgente" al Secretario de Energía de la Nación, Daniel Cameron, "a fines de conocer qué solución piensa dar el gobierno" ante la falta de gasoil que se hizo notoria en la última semana en muchos puntos del país".

Además, la entidad difundió un comunicado de prensa en el que se denunció que la falta de combustible "no es un problema aislado, sino que expresa la carencia en nuestro país de políticas estratégicas en materia de energía". Por ello, en los últimos días muchas industrias debieron paralizar sus procesos de trabajo por la falta de gas, y miles los automovilistas denuncian diariamente la escasez de GNC.

Por último, la FAA expresó la necesidad de que el Estado nacional garantice el abastecimiento de combustibles. "Frente al interés desquiciado de un puñado de grandes empresas, debe hacerse valer la voz de millones de argentinos, que reclaman **terminar con la entrega de nuestra soberanía, y que el Estado nacional recupere las riquezas hidrocarburíferas del país**", finalizó el comunicado.

Al cierre de este informe, los medios periodísticos daban cuenta de una orden del presidente Néstor Kirchner a sus funcionarios, de "hacer cumplir la ley de abastecimiento", vigente desde 1974.

Ante versiones periodísticas de aumentos en la carne

Federación Agraria reclama "que la historia no se repita"

Mediante un comunicado emitido el 5 de junio, la Federación Agraria Argentina **solicitó al gobierno nacional que arbitre a la brevedad, a través de la Secretaría de Comercio Interior, las medidas necesarias para que el acuerdo por la carne firmado hace casi un mes en la Casa Rosada se refleje en las góndolas.**

El reclamo se basa en la necesidad urgente de frenar los infundados aumentos de precios que se siguen produciendo en los mostradores. Luego del consenso al que se llegó entre la producción, los consignatarios, y la industria cárnica -y **a pesar de que los valores de la hacienda en pie tienden a la baja- llama la atención que siga habiendo sectores que propicien subas al consumidor.**

En este sentido, la FAA vuelve a advertir que ciertas corporaciones de la cadena de comercialización de la carne, están intentando apropiarse de las ganancias **en detrimento de los productores y consumidores.** Los productores estamos haciendo todos los esfuerzos para cumplir con el acuerdo. Si aumentan los valores que paga por la carne el consumidor, será porque el resto de los eslabones estarán engañando a la gente.

Muestra agropecuaria en Oncativo

Federación Agraria presente en Agroactiva

El jueves 7 de junio, una delegación de la FAA encabezada por su presidente, Eduardo Buzzi, estuvo presente en la inauguración oficial de Agroactiva.

Además, asistieron el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi; el director de relaciones institucionales, Mario Ciccioli; el director del Distrito 5, Carlos Bergia; el presidente de la Filial de Oncativo, Víctor Hugo Gasparini; el síndico suplente, Aldo Paredes; y jóvenes federados.

Buzzi, participó del acto de apertura junto autoridades oficiales, y realizó una intensa actividad de prensa, dialogando con numerosos medios nacionales y locales.

Durante el mediodía, la conducción federada asistió a la inauguración del stand institucional de INTA, presidida por el secretario de Agricultura de la Nación, Javier de Urquiza y el titular del INTA, Carlos Cheppi, luego de la cual se compartió un almuerzo de agasajo y camaradería.

Más tarde, se hizo una recorrida por la muestra, visitando la planta de biocombustibles del proyecto BIOFAA de la Federación Agraria, dispuesto en el stand de la provincia de Córdoba. Allí, funcionarios de la entidad brindaron información a gran cantidad de asistentes que se acercaron para conocer los detalles técnicos y económicos del proyecto.

Posteriormente, los dirigentes de la FAA visitaron el stand de la filial Oncativo de la entidad, que en estos días celebra sus 85 años de vida. Estuvo presente en la oportunidad, el intendente de Oncativo, Osvaldo Botero.

El CDC se reunió en Rosario el 4 de junio

Avanza la organización de la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior

El lunes 4 de junio, deliberó el Consejo Directivo Central de la FAA en Rosario. Durante la reunión, los directores federados avanzaron en los detalles organizativos de la gran marcha nacional que recorrerá el país en pocas semanas.

Hasta el momento, hay once columnas confirmadas desde distintas provincias, que partirán hacia la Capital Federal tras recordar el 95º aniversario del Grito de Alcorta en la mañana del lunes 25 de junio. Ese día, se espera la realización de múltiples actos y conferencias de prensa en cada una de los distritos. Luego, cientos de delegados de las familias de productores del interior del país subirán a colectivos y camionetas para viajar hacia la Plaza de Mayo, donde culmina la marcha con un acto el jueves 28.

Antes, durante los cuatro días que dura la movilización, habrá tractorazos en distintos puntos del país. Y un gran acto en el Monumento a la Bandera, en Rosario, el miércoles 27 de junio.

Plenario del Distrito VI

Los productores coordinaron actividades de la Marcha de FAA

El 1º de junio se realizó en Casilda un plenario de Filiales, Cooperativas y Centros de Juventud del Distrito VI. Asistieron por FAA el director suplente Abel Otaño, el delegado Daniel Bodo, el asesor del Instituto Jurídico y Contable, Dr. Pablo Paillolle y representantes de las entidades federadas, entre las que debe destacarse la presencia del secretario de AFA, Sr. Vicente Valeri.

El motivo principal de la reunión, fue informar y organizar la columna que partirá del Distrito VI con motivo de la “Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los pueblos del interior”, en el marco de la celebración de los 95 años del “Grito de Alcorta”.

Analizado y aceptado en su totalidad el programa con el que la FAA moviliza, los presentes coincidieron en que debe ser una marcha de protesta y reclamo a las autoridades nacionales, dado que la problemática que afecta al sector “está lejos aún de encontrar una salida acorde a las necesidades de los pequeños y medianos productores”.

Finalmente, en ronda de consulta, se definió que desde el Distrito VI partirán varios colectivos: desde Bigand, con productores que están a punto de ser desalojados de los campos que trabajan en forma familiar desde hace 90 años-; y desde Rosario con jóvenes federados, miembros de filiales y cooperativas, y del Movimiento de Mujeres en Lucha.

Informe: Daniel Bodo (Delegado Distrito VI)

FAA participó de la movilización de vecinos y productores

El gobernador mendocino suspendió por 90 días el otorgamiento de licencias para proyectos de minería

En un contexto de fuerte movilización en toda la provincia en defensa de los recursos naturales, el gobernador de Mendoza, Julio Cobos, decidió suspender por 90 días las licencias para controles de impacto ambiental en proyectos de minería. De este modo, intentó apaciguar los ánimos de los ciudadanos que reclaman un control estatal más fuerte a las empresas que están haciendo proyectos de explotación a cielo abierto en busca de oro y cobre.

En este contexto, la Federación Agraria participó de las movilizaciones y protestas que realizó la Multisectorial de General Alvear. El miércoles 6 de junio, desde varias localidades se coincidió en marchar frente a la Legislatura provincial, solicitando a los diputados provinciales que se ratifique la llamada “Ley Difonso” que garantiza un mejor cuidado del medio ambiente, y controlaría las iniciativas mineras que comprometen seriamente el futuro de las familias mendocinas y de la producción agropecuarias de la región.

Diego Rostagno, de la FAA en Mendoza, explicó: “El tratamiento con cianuro contamina las napas con metales pesados que el cuerpo humano nunca puede eliminar y son altamente cancerígenos. Nosotros no estamos en contra de la minería pero en contra de la metodología aplicada, ya que la tecnología actual no garantiza la no contaminación del medio ambiente”. Por último, advirtió que “si quieren sacar oro y cobre, que lo hagan, pero que respeten el medio ambiente y no destruyan el futuro de la producción agropecuaria”.

Se prepara la Marcha de FAA

El Consejo Delegado acordó la realización de un acto en Río Cuarto el 26 de junio

El presidente del Consejo Delegado del Distrito IV, Juan Manuel Rossi, confirmó que durante la reunión realizada en la última semana, sus integrantes consensuaron la realización de un acto en Río Cuarto el martes 26 de junio, en el marco de la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural y los Pueblos del Interior. Ese día, confluirán en el sudeste cordobés los productores provenientes de San Juan y Mendoza. Serán recibidos por los federados cordobeses, que organizarán un acto y conferencia de prensa a las 16 hs. frente a la delegación local, ubicada en Avenida San Martín 1060. Se espera la participación de todas las filiales de la zona.

Autoabastecimiento de energía

La elaboración de biodiesel es una buena alternativa para los productores

Por Ing. M.SC. Marcelo Rassetto / Responsable Proyecto Biodiesel de Federación Agraria (BIOFAA)

Hay diferentes dimensiones del negocio del biodiesel. Es diferente pensar en una planta para autoconsumo de los productores agropecuarios que en una planta para la exportación. Y las diferencias no son sólo el tamaño de las plantas. Son diferentes las materias primas, la capacidad de beneficio medioambiental de cada una y la lógica económica del negocio.

Lo único que no es diferente es el producto final: el biodiesel. En los dos casos ese producto cumple con los parámetros de calidad establecidos por la Autoridad de Aplicación.

En las materias primas, mientras la planta exportadora de biodiesel necesita utilizar lo existente, esto es aceite de soja, en la planta para el autoconsumo cada productor puede elegir a partir de que oleaginosa puede concretar su objetivo.

Respecto a la capacidad de beneficio medioambiental, el biodiesel de soja utilizado en Europa (o en cualquier otro lugar) reduciendo la emisión de gases efecto invernadero, presiona sobre la superficie cultivada con ese cultivo, promoviendo desmontes (los montes son sumideros de carbono), produciendo gases efecto invernadero. En el mejor de los casos el balance medioambiental global es neutro.

En el autoconsumo se pueden reducir la emisión de gases efecto invernadero en el marco del Protocolo de Kyoto. Simplemente el balance ambiental es favorable, no promoviendo mayor cultivo de soja, porque el cultivo es generalmente otro, realizado a contraestación de los cultivos de verano.

Respecto a la lógica económica del negocio, es preciso entender en qué dimensión estamos actuando para conocer la ecuación específica. Por supuesto que si se analiza la factibilidad que tiene cada productor de hacerse su propio combustible a partir de la lógica de la producción de biodiesel para exportación, esto es a partir de aceite de soja, el resultado no será satisfactorio. El negocio hay que analizarlo (y hacerlo) a partir de entender el "nicho de mercado" específico.

El biodiesel para autoconsumo en el nicho de mercado del productor agropecuario es negocio, es viable económicamente y hay capacidades desarrolladas para que se concrete.

Relaciones Internacionales

La FAA participó de la VII REAF

El 30 de mayo, el Departamenteo de Relaciones Interancionales de la FAA participó de la VII REAF, en la que se resolvieron dos cuestiones de vital interés, a saber:

- En el GT Facilitación del Comercio, la SAGPyA informó que institucionalizó recientemente el Registro de Agricultura Familiar en el ámbito de la Comisión de Desarrollo Rural, y que se están consolidando las bases de los beneficiarios de los Programas y Proyectos de la SAGPyA. Además, se está diseñando un Registro de AF de carácter nacional y voluntario.

Al respecto, el Departamento de Relaciones Internacionales de FAA, considera fundamentalmente importante la consolidación del Registro y recomienda prestar prioritaria atención de los detalles técnicos de la conformación del mismo.

- A propuesta de la compañera federada, Luciana Soumoulou (Punto Focal por Argentina del GT Acceso a Tierra y Reforma Agraria), la RED de Instituciones Responsables por las Políticas Fundiarias, de Acceso a Tierra y Reforma Agraria aprobó la realización de una investigación sobre Concentración, Extranjerización y Uso de la Tierra, con la colaboración de la FAO (consolidación de la legislación comparada, levantamiento básico de las tendencias actuales de compra de tierra por extranjeros en la región, diagnóstico y recomendaciones desde la Red). La delegación argentina nominó a Luciana Soumoulou como responsable por Argentina, que integrará un equipo de estudio que tendrá la misión de diseñar la metodología de trabajo y el alcance del mismo.

Informe: PEDRO PERETTI, Secretario Ajunto COPROFAM

Departamento de Relaciones Internacionales

Se reunió la Mesa Directiva de COPROFAM

El día 21 de mayo de 2007, se realizó la Reunión de la Mesa Directiva de COPROFAM, en Asunción, Paraguay, en vísperas del inicio de las actividades de la VII REAF-MERCOSUR, con el objetivo de dar seguimiento al Plan de Metas y Acciones de COPROFAM/07 y para tratar los siguientes puntos de pauta:

- 1- Gestión del Proyecto Concept Not de donación del FIDA a COPROFAM
- 2- Taller COPROFAM – FIDA sobre la participación de las organizaciones afiliadas en la VII REAF-MERCOSUR, en la tarde del 21 de Mayo/07
- 3- Seminarios sobre: bioenergía y asalariados rurales
- 4- Articulación e incidencia de la COPROFAM en la VII REAF-MERCOSUR
- 5- Profesionalización Campesina (en lo dirigencial y en lo productivo)
- 6- Asuntos generales: Proyecto TAG de Donación de FIDA a COPROFAM para el trienio 2008-2010

La reunión se llevó a cabo en las oficinas del “Bloque para la Comercialización de Productos Hortofrutícolas”, que la Municipalidad de Asunción ha cedido a la Unión Agrícola Nacional en el Mercado Central Abasto, por un plazo de 10 años.

Conforme las pautas supra indicadas, la Mesa Directiva ha resuelto lo siguiente:

1- Proyecto Concept Note de Donación FIDA-COPROFAM:

- a) Los tres cursos de capacitación se realizarán en Perú, Bolivia y Paraguay, durante el segundo semestre del año 2007. En cada uno de los países indicados, cada curso se organizará con Melchor Lima Hannco (CCP), Zacarías Calatayud (CIOEC) y Ottomar Hahn (UAN) respectivamente.
- b) La gira de los Secretarios Ejecutivos será programada de modo tal que su arribo a los países coincida con la fecha de apertura de los cursos, para que puedan hacer una presentación de COPROFAM en los mismos.
- c) Se trabajará esforzadamente para que los países que aún no han constituido la Sección Nacional de la REAF, lo hagan.
- d) Se contratará a los siguientes técnicos, con las funciones, que se detallan a continuación:
 - Señor Fabián Tenaglia, Argentina, ADMINISTRADOR TÉCNICO DE LOS FONDOS DEL PROGRAMA SUPRA INDICADO, APLICACIÓN DEL PRESUPUESTO CONFORME LO PREVISTO Y RENDICIÓN OPORTUNA DE CUENTAS A FIDA.
 - Señor Luiz Facco, Brasil, ASESOR GENERAL DE COPROFAM, APOYANDO DIRECTAMENTE A LA SECRETARIA EJECUTIVA Y A LA MESA DIRECTIVA Y A COORDINAR Y MODERAR LAS ACTIVIDADES DE CAPACITACIÓN QUE SERÁN EJECUTADOS EN LA VIGENCIA DEL REFERIDO CONTRATO.

5º Encuentro Nacional de Comisiones Provinciales

FAA en la prevención y erradicación del Trabajo Infantil

El 1 de junio, la psicóloga Silvina Devalle, del Departamento de Salud de la Federación Agraria Argentina, participó en la Mesa Social del "5º Encuentro Nacional de Comisiones Provinciales para la Prevención y erradicación del Trabajo Infantil", donde expuso al respecto.

La actividad, se desarrolló en la Sede del Ministerio de Trabajo Empleo y Seguridad Social, en Capital Federal, donde se realizó una Mesa redonda con representantes de Sociedad Rural, UATRE y FAA, bajo el título: "*Cómo desnaturalizar el trabajo infantil rural, nuevos desafíos*".

Los ejes desarrollados en la misma fueron: - Infancia o infancias? la dimensión sociológica. - Trabajo infantil: las políticas públicas deben contar con la participación de todos los sectores sociales. No es posible dar respuesta a esta problemática si no se analizan las causas, cuáles son las condiciones socio-económicas y culturales que hacen posible el trabajo infantil. - Desarrollo rural: estrategia integral que fortalece la inclusión. - No todo el campo es lo mismo: abordar lo "rural" sin reconocer las "diferencias" es reproducir la inequidad. - El rol de las políticas educativas: garantizar igualdad de oportunidades. - Conclusión: no es posible erradicar el trabajo infantil si no existe una justa distribución de la riqueza. Cabe señalar la destacada participación de Devalle en el debate, brindando una lúcida exposición de los problemas y necesidades que padece nuestra niñez, y la posición de la entidad federada al respecto.

Por ese motivo, la FAA recibió la salutación y reconocimiento de la Dra. Maria del Pilar Rey Mendez, presidenta de la Comisión Nacional para la Erradicación del Trabajo Infantil del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social. En la carta, la Comisión expresa que "la actividad tuvo un alto reconocimiento por parte de los asistentes. Siendo la disertación "de suma utilidad para la generación de ideas en torno a la "*Desnaturalización del trabajo infantil rural*".

Además, la FAA recibió la invitación para reincorporarse a la Mesa Nacional de la COPRETI.

Renatre Rosario

Actividades en el Día Mundial Contra el Trabajo Infantil

Este año, el Día mundial contra el trabajo infantil del 12 de junio estará dedicado a la erradicación del trabajo infantil en la agricultura. A nivel mundial, la agricultura es el sector en donde se encuentra el mayor índice de trabajo infantil – aproximadamente un 70 por ciento. Más de 132 millones de niños y niñas de 5 a 14 años de edad trabajan frecuentemente de sol a sol en fincas y plantaciones, cosechando y plantando, pulverizando pesticidas y cuidando el ganado.

En el contexto de los Convenios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el trabajo infantil es aquel que daña el bienestar de los niños y menoscaba su educación, desarrollo y calidad de vida

futura. El hecho de que los niños trabajen largas horas en el campo, limita su capacidad de asistir a la escuela o de recibir una formación de capacidades, privándolos de adquirir una educación que los sacaría de la pobreza en el futuro. Las niñas se hallan doblemente en desventaja, ya que suelen llevar a cabo las tareas domésticas además del trabajo en el campo. Asimismo, la agricultura es uno de los tres sectores laborales más peligrosos, junto a la minería y la construcción, en términos de muertes, lesiones y enfermedades relacionadas con el trabajo.

El Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación (Agencia Territorio Rosario) y el Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores (Delegación Santa Fe Sur), en el marco de la Semana en contra del Trabajo Infantil (del 11 al 15 de junio) realizarán diferentes actividades relacionadas al tema en la Segunda circunscripción de la Provincia de Santa Fe.

Dicha actividad se enmarca en uno de los principios y objeto fundamentales de la Organización Internacional del Trabajo, de la cual el Estado Nacional forma parte, en cuanto a la erradicación del trabajo infantil, que impide a los niños el acceso y la permanencia en la educación, así como su participación en el esparcimiento y el juego.

Asimismo, a nivel regional, en la Ciudad de Chajarí, Provincia de Entre Ríos, se realizó el 3 de mayo de 2007 (conforme lo resuelto en el Consejo Federal del Trabajo), una reunión de la Comisión Provincial Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil de la Región Centro (integrado por representantes del Estado Nacional y las provincias de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos). Se resolvió: "Formular una línea de acción regional a través de una campaña de concientización en común con las provincias participantes; proponiendo actividades a desarrollar..."

Se darán charlas en diferentes escuelas de la ciudad orientadas a niños de séptimo y octavo año, a sus padres y a la comunidad educativa en general. Se proyectarán dos audiovisuales (uno sobre trabajo infantil realizado por la Organización Internacional del Trabajo y otro sobre el Plan Nacional de Regularización del Trabajo realizado por el Ministerio de Trabajo de la Nación). Se dará una breve explicación sobre los mismos y la apertura a una reflexión entre los presentes.

Fuente: Renatre Rosario

La Pampa

Los colonos de 25 de Mayo siguen peleando por sus tierras

Los colonos de 25 de Mayo se reunieron con representante de la Subsecretaría de Tierra y Hábitat de la Nación, en el marco del reclamo que vienen sosteniendo desde hace décadas. "La expectativa era encontrar una persona que nos escuchara", dijeron en alusión al coordinador del área social de Tierras y Hábitat de la Nación, Alfredo González, quien viajó a La Pampa por expreso pedido del presidente de la Nación, Néstor Kirchner, para analizar la situación y elevar un informe.

Según los productores, en el encuentro se planteó que "existió una situación de dolo por parte del Estado provincial", dado que "las tierras nos son aptas para el proyecto original". Y, si bien los chacareros quieren terminar con la pesadilla de las deudas y la improductividad de sus chacras, aseguran que no están dispuestos a ceder en su posición.

Luego del encuentro, decidieron darle forma al "Movimiento Paisano del Oeste", a través del cual a partir de ahora reclamarán como un frente y no en forma individual", al tiempo que no descartaron "tomar medidas de fuerza".

En relación al reclamo, la productora Mabel Vabrik explicó que "todos estamos enmarcados bajo la ley 497, de colonización social, que obligaba al productor a seguir las reglas que el EPRC fijaba. Entonces se tomaron créditos para producir en base a las obligaciones que imponía el ente, y ahora el mismo organismo obliga a pagar esas deudas a sabiendas que las mismas chacras están improductivas, que las plantas están secas y que hubo un mal asesoramiento"

Por otra parte, recordó que "el ente obligó a realizar este proyecto que no era el adecuado, y por eso sostenemos que no es justo, por que nosotros venimos atrás de un plan geopolítico que trazó el gobierno provincial para poder poblar esta zona".

Apoyo agrario.

En medio de esta situación, la Federación Agraria envió un representante y anunció su disposición a acompañar la lucha de los colonos y puesteros en el oeste pampeano. En una charla con este diario, el tesorero del distrito ocho, Roberto Falco se refirió al tema a la vez que criticó al gobierno de Néstor Kirchner y justificó la decisión de movilizarse ante la inacción del gobierno, a pesar de que la entidad agraria presentó abundantes propuestas para cada tema en conflicto.

"Esta historia con los puesteros y con los colonos de 25 de Mayo empezó el 24 de marzo de este año, tras la asamblea en Algarrobo del Águila, mientras que luego nos contactamos con Mabel Vabrik y algunos otros colonos. Simplemente lo que venimos a hacer es ponernos a disposición de ellos para que puedan utilizar nuestros servicios y nuestra experiencia en la solución de este tema" expresó el dirigente.

El dirigente, en franca crítica a la administración Kirchner, opinó que "los reclamos son todos viables por que nos asiste la razón, y cuando uno tiene razón el reclamo es viable". "Desde 1912, la Federación agraria ha considerado el reclamo de la tierra legítimo y todavía no hemos logrado una

reforma agraria integral que a la vez permita frenar el avance desmedido de los grupos concentrados de poder”, dijo.

Consultado por LA ARENA, Falco, expresó que “no ha existido una voluntad política de responder a las propuestas y estamos viendo que no se toma al toro por las astas respecto a las economías regionales, la agricultura familiar, la política asociativa segmentada y la extranjerización de la tierra”.

Los colonos creen que sus múltiples presentaciones, a las que se sumó una denuncia internacional, empujaron al gobierno a buscar una salida a este tema”.

Por último, los productores indicaron que “existe una presentación a nivel internacional en Derechos Humanos porque el gobierno argentino faltó al proyecto de vida que se nos había propuesto. Consideramos que esta presentación ha tenido algo que ver con el interés que tiene el gobierno nacional, que ahora nos hace saber que necesita encontrarle una solución a esto, dado que con lo que nos hicieron a nosotros han violado los tratados internacionales que ha firmado la argentina”.

FUENTE: Diario “La Arena” de La Pampa

En el “Día Mundial del Medio Ambiente”

Greenpeace organizó un relojazo “para despertar a los senadores que no discuten la ley de bosques”

Bajo la consigna "Senadores: Despiértense. ¡Ley de Bosques Ya!" Greenpeace realizó, en el Día Mundial del Medio Ambiente, un "relojazo" frente al Congreso de la Nación y en las principales ciudades del país, reclamando a los senadores que se despierten y aprueben de manera urgente la norma que ya tiene media sanción en la Cámara de Diputados.

Miles de personas participaron de la protesta convocada por Greenpeace, que se realizó en forma simultánea en distintas ciudades del país, como Buenos Aires, Rosario, Córdoba, Bariloche, Paraná, Gualeguaychú, Orán y Santiago del Estero, y consistió en hacer sonar relojes despertadores para que los senadores dejen de "dormir" la ley de bosques.

"Necesitamos que los senadores se despierten y que de manera urgente traten la Ley de Bosques. Mientras la mayoría de los senadores miran para otro lado, las topadoras no paran y avanzan destruyendo nuestros últimos bosques nativos y desalojando comunidades campesinas e indígenas", señaló Hernán Giardini, coordinador de la campaña de Bosques de Greenpeace Argentina.

La deforestación en Argentina triplica la media mundial e implica la pérdida de más de 250.000 hectáreas por año, lo que equivale a 1 hectárea cada dos minutos. En ese sentido, Greenpeace reclamó especialmente a los senadores que representan a las provincias del norte que asuman un compromiso decidido en el tratamiento de la ley, ya que representan a la región que presenta el mayor índice de deforestación por el avance descontrolado de la agricultura y la ganadería.

"Es vital que lo antes posible se convoque a un tratamiento conjunto de las comisiones y que los senadores, como ya lo hicieron Giustiniani de Santa Fe y Capitanich de Chaco, se pronuncien a favor de aprobar la Ley de Bosques. Porque mientras muchos senadores están dispuestos a discutir el proyecto, vemos cómo los senadores oficialistas de Salta, Formosa y Misiones ponen trabas a la ley y frenan la discusión", afirmó Juan Carlos Villalonga, Director Político de Greenpeace Argentina.

La Ley de Presupuestos Mínimos para la Protección Ambiental de los Bosques Nativos ya cuenta con media sanción y es impulsada por organizaciones de todo el país, entre ellas Greenpeace, la Asociación Ecologista Piuké de Bariloche, el Taller Ecologista de Rosario, la Fundación Proteger de Santa Fe, la Fundación M-Biguá de Entre Ríos, el Movimiento Campesino de Santiago del Estero (MOCASE), la Organización de Pueblos y Naciones Indígenas en Argentina (ONPIA), la Federación Agraria Argentina, la Federación Argentina de la Industria Maderera y Afines (FAIMA), la Fundación ProYungas, Fundapaz, la Fundación Vida Silvestre Argentina y la Fundación Ambiente y Recursos Naturales (FARN).

La norma establece la moratoria a los desmontes hasta tanto las provincias realicen un ordenamiento territorial de los bosques nativos para planificar de manera participativa el uso sustentable de los mismos, y prohíbe explícitamente el otorgamiento de permisos de desmonte en zonas tradicionalmente habitadas.

Fuente: Greenpeace

Visite la página de la COPROFAM

(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**